

LABOR EDUCATIVA 2023

Carrera Gestión

Sociocultural para el Desarrollo

Formación de gestores desde el actuar articulado junto a otros actores sociales de su entorno

Los estudiantes vinculados con los consejos populares, sus circunscripciones e instituciones.

VISITA

ESTANCIA DESARROLLADORA EN LA UBPC “LA CALABAZA”, UNIDAD DOCENTE DE LA UNIVERSIDAD DE ORIENTE

1ro abril 2023

1ro	2do	3ro	4to	5to	Totales
15	19	23	14	9	80

PARTICIPAN ADEMÁS

EN ALIANZAS Y ATENCIONES PRIORIZADAS

Técnico Superior en Desarrollo Local Sostenible	16 estudiantes
Técnico Superior en Trabajo Social	15 estudiantes
Grupo PADIT	8 miembros
Departamento de Investigación y Posgrado CUM	3 miembros

Unidos, dispuestos y alegres: carrera GSCD y Técnico Superior Desarrollo Local Sostenible y Trabajo Social





María Esther Padilla, presidenta de la UBPC La Calabaza y docente de la carrera GSCD, dirige el taller **Implementación y administración de proyectos**.



Protagonistas principales del taller: primer año de la especialidad Técnico Superior en Desarrollo Local Sostenible.



Segundo Frente (1-4-2023).- Los estudiantes de la carrera Gestión Sociocultural para el Desarrollo (GSCD), del Centro Universitario Municipal (CUM), desarrollaron este sábado una placentera sesión formativa en la unidad docente de la Universidad de Oriente Unidad Básica de Producción Cooperativa “La Calabaza”, ubicada también en este territorio.

Prácticas en **implementación y administración de proyectos** fue la actividad principal, a cargo de las docentes María Esther Padilla, **directora** del centro escuela, referencia nacional, y la socióloga Miraida Odelín, especialista de la unidad docente, quien hizo un aparte para abordar la importancia de la **planificación territorial para el desarrollo local**.

La **gestión por proyectos** para el desarrollo integral de la unidad básica de producción “La Calabaza” evidencia **mejoras** en recursos humanos, financieros, materiales y técnicos y ha logrado la diversificación de la producción más allá del café como renglón básico.

Sus últimos 3 proyectos ejecutados le beneficiaron además con módulos para animales y aves, elevación de la calidad de la producción, los salarios y estabilidad en la plantilla laboral, explicó María Ester.

La carrera Gestión **presentó a los alumnos de quinto año** Yusleidis González Ramírez y a Eliécer Montoya Laurencio, quienes inician procesos de gestión investigativas en la entidad agropecuaria, de cara a sus ejercicios de conclusión de estudios, previstos para diciembre de este año 2023.

Al cierre de la estancia formativa, Enio Cuba, especialista en producción de café y directivo de la empresa agroforestal “Sierra Cristal”, de este municipio santiaguero, en intervención especial, detalló a los estudiantes cómo está estructurada **la gestión científica y productiva** en el sector, el estado de la producción del grano en la actualidad y los procesos de **innovación** para lograr la cifra de plantas que se requiere por hectárea plantada.

No hay necesidad de invertir recursos en nuevas plantaciones y pensar en crecer cuantitativamente; hay que buscar eficiencia económica con apoyo en procesos de dirección enfocados en la innovación, en las potencialidades del Centro Universitario, de esta Unidad Docente y de otros, más allá de nuestras fronteras, subrayó el especialista.

La carrera GSCD y esta Unidad Docente laboran articuladas en hermanamientos y



Profesor Ángel L. López, lidera el taller **Gestión medioambiental en la implementación de proyectos económicos** en la UBPC La Calabaza. Mirada al DL Sostenible.



Protagonistas del taller: primer año carrera Gestión Sociocultural para el Desarrollo, con matrícula de 15 alumnos.



convenios desde hace más de una década y en esta ocasión abrieron una nueva etapa de labor formativa, extensionista y de investigación y práctica laboral, que fortalece la Estrategia de Desarrollo Municipal, y fijan para el mes de noviembre de 2023, **talleres de socialización de resultados, nuevamente con protagonismo estudiantil.**

De camino a la unidad docente.



En el contexto de un modelo de desarrollo local, la universidad es un elemento conceptual e instrumental que tiene un papel fundamental en la mediación del proceso entre las diferentes empresas y sus intereses, el sector público a través de sus organismos no gubernamentales y el sector gubernamental.



1er año



2do año



3er año



4to año



5to año